



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN  
BOLETÍN DE PRENSA N° 396  
14 de diciembre de 2021

## En la Universidad Central del Ecuador se discute sobre Cultura de Paz

El Comité de Ética y el Instituto de Investigación en Igualdad de Género y Derechos (INIGED) desarrollaron el Foro Académico “Cultura de Paz y Universidad” con el fin de identificar propuestas que propicien discusiones para fortalecer un entorno de paz en la institución.

La presidenta del Comité de Ética, Edita Cabrera, recalcó que hablar de paz es emergente porque en la actualidad la violencia ha ganado terreno en todos los espacios, públicos y privados, por ello la educación superior debe estar enfocada a responder con una formación de los jóvenes que se encaminen a la justicia, equidad y desarrollo social. El director del INIGED, Christian Paula, dijo que la Universidad trabaja con alianzas estratégicas para generar espacios que construyan paz dentro de las aulas y pasillos más allá de mensajes, sin embargo, debe propiciarse además la interiorización de ello en la comunidad universitaria mediante la transversalización de temas de derechos humanos y no discriminación.

El evento virtual tuvo la participación de tres conferencias, la Dra. Paz Guarderas se refirió al acoso sexual en las universidades, indicó que es un fenómeno normalizado históricamente, pero fue problematizado por movimientos estudiantiles feministas y sobrevivientes, así la sociedad civil empieza a preocuparse sobre este asunto. Una investigación de corte cuantitativo y cualitativo en varias universidades arrojó que este acontecimiento ocurre con estudiantes, docentes y personal administrativo, principalmente en mujeres y personas de diversidades sexo genéricas, por lo que queda demostrado que en las universidades se vive violencia de género. Los desafíos están en las políticas, investigaciones y las acciones en la docencia y la vinculación con la sociedad para erradicar el acoso verbal, no verbal, físico y chantaje.

El Dr. Eugenio Égüez expuso sobre el programa de vinculación con la sociedad que promociona la cultura de paz a través de la práctica de solución de conflictos y la consultoría jurídica. Señaló que para hablar de paz se debe hablar de violencia y sus tipos, el experto se centró en la violencia estructural al tratarse de la incapacidad de las instituciones del estado de dar una respuesta a las necesidades de la población, ante esta deficiencia se activó el proyecto para brindar asesorías a sectores sociales excluidos, sobre todo en problemas familiares a través de la mediación y la solución de conflictos.

La Dra. María Mercedes Eguiguren docente de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad Central del Ecuador, reflexionó sobre la diversidad social en relación con la movilidad humana. Expuso cifras globales de migración en el mundo, que, si bien muestran esta realidad, no representan fenómenos nunca antes vistos como se muestra en los medios de comunicación. Además señaló que actualmente se evidencia un régimen de control migratorio global bajo la consigna de seguridad que tiene como características la militarización o la construcción de muros. Por último, recordó que la Universidad es la llamada a pensar sobre derechos universales y la libre movilidad desde la diversidad.

AC

